

Une des pierres d'angle de la présidence de José Lopez Portillo est sa politique d'industrialisation au moyen des revenus pétroliers de façon à créer des emplois et à établir une infrastructure économique solide pour le jour où le pétrole viendra à manquer. Le Mexique développe très prudemment et rationnellement ses ressources pétrolières, de sorte que les nouvelles rentrées de devises permettent un développement industriel sans surchauffe de l'économie.

Le Président Lopez Portillo a aussi récemment annoncé un nouvel effort majeur pour améliorer le niveau d'alimentation des Mexicains et réduire la dépendance du pays à l'égard des denrées alimentaires importées. Le Système alimentaire mexicain (SAM) vise l'autarcie avant 1982 pour certains produits agricoles de base et certains produits halieutiques. L'autarcie pour quelques autres produits est un objectif à réaliser d'ici 1985.

Le Mexique est de plus en plus actif sur la scène mondiale. Alors que ses relations avec les États-Unis tendent à dominer ses relations étrangères (comme c'est le cas au Canada), le Mexique joue un rôle plus important aux Nations Unies, et occupe pour la première fois un siège au Conseil de sécurité. Le Mexique participe aussi fort activement au dialogue Nord-Sud, oeuvrant pour donner un nouvel élan aux négociations globales.

